

RESEÑA SALON DE LA FAMA

17 DE DICIEMBRE 2025

En un día como hoy se llevo a cabo **Premio Salón de la fama en su primera edición**, en el modulo Code de la unidad deportiva Purísima del Rincón, cuyo objetivo es llevar a cabo el reconocimiento del salón de la fama en sus 3 tres categorías participantes en donde se reconoce a los deportistas destacados del Municipio que ponen o han puesto en alto el nombre del Municipio, ya sea directamente o bien fomentando el deporte. Mismo que se llevo bajo el siguiente orden del día:

Palabras de bienvenida por el Director de Comude

Pequeña reseña de los postulantes

Palabras por parte del Alcalde Municipal

Entrega de placas a los ganadores y reconocimientos a los demás participantes.

Colocación de placa en el salón de la fama

Fotografía del recuerdo.

2.- Teniendo como invitados en el presídium:

Mtro. Roberto García Urbano Presidente Municipal de Purísima del Rincón, Gto

C. Juan Pablo Verdín Sánchez Director de Comude Purísima, quién funge como Secretario del Consejo

Miembros del Consejo Consultivo

Licenciada Paulina López Márquez Coordinadora Municipal de Juventudes

Mtra. María Elena Ovalle Soto Coordinadora de Educación.

Profesor Gerardo Reyes López Director de Casa de la Cultura Hermenegildo Bustos

Licenciado Gerardo Alba Chávez como vocal

Virginia Barajas como vocal.

3.- Presentación de los postulados, así mismo damos la bienvenida a los postulados:

En la categoría Deportista de alto rendimiento

Ana Victoria López Zapién

Uriel Omar Espinosa López

Edgar Arath Espinosa López

Heriberto Quiroz Gutiérrez

Josue Delgado Rojas

En la categoría Master

Servando López Serrano

Francisco Cruz Torres
Heliodoro Delgado López

En la categoría fomento al Deporte

Tonatiuh Nicolás Hernández Zapiain
Francisco González García
Prudencio Centeno Rosas
Arturo Ruiz Guzmán
Ambrosio Velázquez Aguilar
Brandon Isaac Delgado Rojas

4.- A continuación presentamos la trayectoria de cada uno de nuestros postulados
al salón de la fama. Purisimense 2025

Hoy Purísima del Rincón reconoce historias que inspiran, trayectorias que dejan huellas y personas que han puesto el nombre de nuestro Municipio en lo más alto.

DEPORTISTAS DE ALTO RENDIMIENTO

URIEL OMAR ESPINOSA LÓPEZ

Participando con la selección estatal y compitiendo a nivel nacional tanto en ruta como en pista.

Actualmente su equipo es Tenis Stars, de los equipos más reconocidos en México.

Ha representado a la Selección Nacional de México en campeonatos panamericanos de ruta, eventos en diferentes partes de América y además siendo invitado en por equipos extranjeros para competir a su favor gracias a su gran desempeño.

EDGAR ARATH ESPINOSA LOPEZ

CICLISTA RUTA Y PISTA

Fue campeón Nacional 2023

Portador del jersey de metas intermedias en todas las etapas en la Vuelta Internacional a Costa Rica.

Campeón de metas intermedias en la Vuelta Internacional a Costa Rica.

Participo en las olimpiadas nacionales con la Selección de Guanajuato desde el 2022.

Obtuvo “ORO POR EQUIPOS EN LA OLIMPIADA NACIONAL EN 2022”

Seleccionado entre los ocho ciclistas juveniles más importantes de México para competir en Europa.

Representante mexicano en la copa de naciones UCI.

Participación destacada en Europa.

Gp floritura (tap 25)

Gp pasqualando (top 30)

Trofeo por i viul della bassa romagna (top 20).

JOSUE DELGADO ROJAS

BOX

Realizo 16 combates consecutivos en un lapso de año y medio, donde mantuvo la victoria en todas las competencias que en su mayoría eran a nivel estatal.

Posteriormente obtuvo el campeonato avalado por el WBC en el año 2022 y en el año 2023 logró clasificar en el campeonato nacional elite, obteniendo el 3er lugar del campeonato.

Se coronó como campeón en el torneo estatal “Desafío de puños” y participó en el campeonato regional el mismo año, ganando el campeonato.

En 2024 obtuvo el pase al campeonato internacional de Baja California avalado de nuevo por el WBC en donde ganó la medalla de plata.

Posteriormente clasificó en el campeonato nacional “Guerra en el valle” ganando el campeonato contra el Estado de San Luis Potosí, S.L.P.

HERIBERTO QUIROZ GUTIERREZ

CICLISTA EN CONTRARELOJ RUTA Y PISTA

Ha representado a Guanajuato durante 5 olimpiadas logrando obtener 15 medallas de olimpiada para el Estado.

Ejemplo de disciplina, constancia y orgulloso Purisimense llevando a Guanajuato y a México a competir y triunfar a nivel nacional e internacional.

Ha competido en Europa durante 2 años, en el primer año en Bélgica.

Ha competido con el equipo español profesional, caja rural consiguiendo unos excelentes resultados y mucha experiencia del ciclismo europeo.

Ha representado al país en tres ocasiones, la primera fue en el 2024 en vuelta Guatemala, este año fue llamado a la selección para representar a México en el campeonato panamericano celebrado en Uruguay donde quedó en la 13ava posición y así logró clasificar a los juegos panamericanos juniors celebrado en Asunción Paraguay logrando el 11avo en la modalidad de contra reloj y 11avo en la modalidad de ruta siendo parte esencial para ganar la medalla de oro.

ANA VICTORIA LOPEZ ZAPIEN

AJEDREZ

Primera mujer en impulsar y representar el ajedrez en Purísima del Rincón.

Cada año junto con instancias muy importantes que promueven el Deporte (Comude, Juventudes y Presidencia) se organiza un torneo que atrae a los mejores ajedrecistas del país, promovido por ella y el apoyo de su mamá.

Ha impulsado la apertura de más espacios y organizado torneos que han acercado a los niños y jóvenes al ajedrez, fomentando disciplina, estrategia y crecimiento personal.

Este 2025 a impulsado al club representativo de niños y jóvenes, donde Purísima del Rincón se hace presente tomando fuerza en torneos de la región.

En agosto de este año formo parte del selectivo de ajedrez de Guanajuato.

M A S T E R

HELIODORO DELGADO LÓPEZ

BOX Y ARTES MARCIALES MIXTAS

Pionero de las artes marciales en los municipios del Rincón desde los años 1984

Teniendo la escasa edad de 17 años ya contaba con tres escuelas una en Purísima del Rincón y dos en San Francisco del Rincón.

Heliodoro Delgado López, una vida dedicada al deporte, a la formación de talentos y al impulso de nuevas generaciones, dejando un legado que seguirá creciendo en Purísima.

Compitió 2 nacionales colocando el Municipio de Purísima del Rincón en primer lugar durante 15 años en deportes de combate como el kick boxing siendo el profesor con la mejor habilidad de defensa personal y armas.

Es formador de los mejores cintas negras del Estado de Guanajuato, Osvaldo Martínez, competidor internacional y Miguel Rodríguez, guardaespaldas del canelo, Marco Antonio Solís e Inés Sainz de Tv Azteca.

Instructor de acondicionamiento físico para la corporación de seguridad pública.

Es profesor y representante del equipo Team Delgado de los atletas profesionales de Purísima del Rincón, Gto.

Promotor e impulsor de los distintos eventos de combate en el Municipio, como lo es el mejor torneo nacional de artes marciales mixtas, nacional de Grappling jiut jitsu y eventos de box amauters profesional.

SERVANDO LÓPEZ SERRANO

BEISBOL

Comenzó en el deporte del beisbol impulsado por su padre ejemplo en su carrera deportiva, dejando en mi una huella y talento para realizarlo.

Llego a jugar algunas posiciones como la primera base filder, tercera y pitcher, siendo un utility nato.

En el transcurso de los años fue encaminando su posición al pitcheo enfrentándose a jugadores de renombre en los Estados de Guanajuato y Jalisco.

Al llegar por primera vez a los 16 años acompañado y apoyado por el Señor Arturo Ruiz Guzmán alias “El Sarna” quien fungió como su representante para visorias, scouts y tryout, alcanzando una velocidad inicial de 80 millas, lo que lo hace un pitcher dominante.

FRANCISCO CRUZ TORRES

FUTBOL

Su carrera deportiva empezó en el equipo kínder infantil con el Señor Salvador Gutiérrez.

Después participo con los equipos de Purísima, Palma, Fitsa, Morelos.

Así como en el equipo cachorros de León de 3era división

Jugo algunas temporadas en 3era división, luego fue en 2da división y un torneo de nuevos valores

En 1ra división jugó durante 6 seis meses

Luego vinieron algunas lesiones por lo que tuvo que retirarse de los profesionales.

FOMENTO AL DEPORTE

PRUDENCIO CENTENO ROSAS

FUTBOL

Promovió durante 31 años el equipo de futbol industriales

Fue Presidente de la liga San Juan del Bosque A.C, durante 10 años

Vicepresidente de la Asociación Guanajuatense de Futbol A.C.

Prudencio Centeno Rosas, promotor incansable del deporte como herramienta de unión, valores y crecimiento, sembrando pasión y trabajo en equipo durante décadas,

Tiene 19 años trabajando en Comude Purísima dirigiendo la liga infantil, la liga femenil y además el torneo de futbol uruguayo.

Además ha entrenado a muchos equipos de todas las edades pero en especial de niños y también ha fungido como árbitro en un sinfín de partidos.

TONATIUH NICOLAS HERNANDEZ ZAPIAIN

PROFESOR DE EDUCACIÓN FISICA Y FUTBOL

Desde 1992, el Profesor Tonatiuh se integro a la vida educativa de Purísima del Rincón, como maestro de educación física en la escuela primaria urbana No. 2 Agustín Medrano.

Se dio a conocer por las autoridades municipales apoyando en la organización de desfiles organizando y participando en actividades deportivas escolares, formando no solo atletas, sino niños y jóvenes más seguros, disciplinados y con valores.

Apoyo en competencias inter escolares y olimpiadas municipales, contribuyendo al deporte en Purísima del Rincón.

En el año 2002 se incorporó a Comude Purísima en donde ya tiene más de dos décadas, ha participado activamente como instructor de futbol, basquetbol y atletismo, así como en los cursos de verano de comude, ha sido la creación y consolidación del futbol recreativo en el municipio, un espacio donde los niños descartados por academias o competencias encontraron una cancha abierta y un maestro dispuesto a creer en ellos.

El Profesor Tonatiuh es, ante todo, un constructor de comunidad, donde otros veían niños problemáticos o “sin futuro” en el deporte, el vio futbolistas, atletas, pero sobre todo seres humanos con talento y dignidad.

FRANCISCO GONZALEZ GARCIA

VOLEIBOL

Ha demostrado a lo largo de su vida una gran dedicación, pasión y compromiso con el deporte, particularmente con el voleibol, lo que lo ha convertido en un modelo a seguir para varias generaciones de voleibolistas de la región.

Ha logrado varios triunfos en juegos escolares convocados por la Secretaría de Educación Pública, obteniendo destacados lugares que llenaron de orgullo a toda la comunidad.

Ha representado al Estado de Guanajuato los magisteriales, alcanzando la etapa nacional.

Fue entrenador de maestros para participar en ligas municipales, campeonatos y encuentros deportivos.

Distinguido por su espíritu deportivo, su capacidad de trabajo en equipo y su habilidad para inspirar tanto a compañeros como a rivales es considerado un pilar de nuestra comunidad deportiva

ARTURO RUIZ GUZMÁN

BEISBOL

Como manager

Participo en el torneo de soles obteniendo medalla de plata y oro.

Ha logrado dos campeonatos estatales de las olimpiadas infantil y juvenil.

Como promotor

Participo en “pelota caliente” donde surge entonces el “estadio patria”

En 1998 trajo la primera vez a nuestra ciudad equipos de la liga mexicana, como los acereros de Monclova.

Fue parte de la organización en el que por primera vez Purísima fue sede de dos campeonatos nacionales.

Forma parte de Comude Purísima desde 1993, enseñando beisbol.

Presidente de la liga de beisbol, Her-bus desde durante 18 años

También es comentarista

AMBROSIO VELAZQUEZ AGUILAR

BEISBOL

Empezó en 1976 entrenando a niños y jóvenes llevando a sus equipos a ganar juegos municipales y regionales.

Llevó su carrera a torneos estatales siendo dos veces campeones en el 2014.

Posteriormente se certificó como entrenador en el 2015

Y en ese mismo año obtuvo el subcampeonato

En el 2019 logró que el selectivo municipal participara hasta el nacional

Y año con año ha seguido trabajando con la niñez y juventud del Municipio, en donde ha formado a deportistas de alto rendimiento.

BRANDON ISAAC DELGADO ROJAS

BOX

Comenzó su carrera como entrenador desde los diecisiete años de edad, siendo fundador junto con su padre y su hermano de la academia “Team Delgado” ubicado en la ciudad de Purísima del Rincón.

De profesión es Licenciado en ciencias del Deporte

Participo en el gimnasio de Julián Magdaleno, destacado por haber sido el centro de entrenamiento del Canelo Álvarez en Guadalajara Jalisco.

Ha ofrecido cursos y master clases en academias de diferentes municipios del Estado de Guanajuato, promoviendo el torneo amateur anual organizado por el mismo en Purísima del Rincón, contando también con la participación de peleadores de otros estados de la república.

Entrenador principal de tres boxeadores profesionales del Estado de Guanajuato

Co-entrenador de Cristián “El Alacrán” Torres, peleador profesional de mma.

Ha entrenado a peleadores de Jalisco, León, San Francisco del Rincón y alrededores, llegando también a nivel internacional.

Gracias por demostrar que el deporte transforma vidas y construye comunidad ¡su historia ya es parte de Purísima!

SALÓN DE LA FAMA

(Mensaje del Presidente Municipal)

Destacados talentos deportivos, familias que nos honran con su presencia y son el motor de cada sueño.

Hoy 17 de diciembre de 2025 no solo inauguramos un espacio físico, que se había deseado hace tiempo

Hoy abrimos las puertas a la memoria, al reforzamiento del orgullo de nuestra identidad deportiva, tenemos una amplitud de estilos libres, combinados o por equipos, 14 deportistas, hoy afinan la puntería para dar en el blanco del Salón de la Fama.

Especialidades y pasiones de mujeres y hombres que esculpen un proyecto de vida saludable y adicionalmente disfrutan, ganan para su currículum traen felicidad a los purisimenses a Guanajuato y a México...lo más importante..disponen de la fuerza, el tesón, coraje con orgullo muy personal.

Aplauso fuerte a cada uno y cada una..que se escuche más fuerte aún para esa familia que sin colgarse la medalla es escudo vigilante de entrenadores como de los hijos e hijas en cada nueva competencia, promovamos y nominemos porque haya el equilibrio para el sexo femenino y masculino en este Salón de la Fama.

El **Salón de la Fama** no es producto del azar, el Consejo Consultivo Municipal tuvo una tarea complicada para nominar a quienes hoy inscriben sus nombres.

Desde antes de la convocatoria comenzó su tarea, para recibir postulaciones, revisaron a detalle el contenido de cada nominado, tenemos discípulos muy completos en su formación.

Comenzamos con 3 categorías y un representante en cada una de ellas, sin descuidar y reconociendo méritos.

Detrás de cada nominado y nominada hay una historia de madrugadas, de disciplina inquebrantable, sacrificios innumerables y de una cadena de trabajo donde el apoyo de los padres y el rigor de los entrenadores se fundieron para alcanzar la excelencia en bronce, plata, oro, o la experiencia de vida.

Este es solo el primer paso de un camino que deseamos ver crecer. Nuestra meta es que estas paredes crezcan, se llenen pronto con las hazañas de más triunfadores y medallistas; que honremos a los promotores que abren caminos y a los expertos que pulen el talento en cada disciplina. Queremos que el eco de este salón alcance al **futbol, box, beisbol, ciclismo, basquetbol, volibol**, el dominio de la mente y agilidad con el **ajedrez**, pero también a toda esa **diversidad de deportes** que nuestros jóvenes practican con pasión, elevando nuestro nombre de Purísima del Rincón como especialista y escuela de alto rendimiento.

A los deportistas Máster Heliodoro, Servando, Francisco

A los responsables del fomento al deporte Prudencio, Tonatiuh, al recuerdo de Francisco González García, Arturo Ruiz, Ambrosio, Brandon.

Y los deportistas de alto rendimiento Heriberto, Uriel, Josue, Edgar y destaco entre todos a Ana Victoria..Que los éxitos los llenen de experiencia, prudencia y estrategia.

Hay muchas personas detrás de ustedes siguiendo sus pasos, hagan que aprecien sus logros no como algo inalcanzable, sino como el destino natural del esfuerzo.

Aquí celebramos los triunfos individuales que nos ponen de pie, pero también los logros en equipo que nos enseñan que juntos somos más fuertes.

A ustedes, padres de familia: gracias por ser el cimiento de estos éxitos. Este Salón de la Fama es también suyo, porque cada medalla lleva un poco de su sacrificio y de su fe.

Es tiempo de nombrar a quienes inscribirán sus nombres en la apertura de este Salón de la Fama.

Me complace presentar por decisión del Consejo Consultivo Municipal en la categoría de fomento al Deporte de 6 nominados, recibimos a Prudencio Centeno Rosas dedicado toda su vida al futbol, formar equipos, ganar con ellos, arbitrar partidos y ahora encabezar la categoría. Muchas felicidades.

Para la categoría Máster, de los de trayectoria larga Heliodoro Delgado López, experto en Box y artes marciales mixtas, es quién llega al salón de la fama.

En la categoría de Deportista de Alto Rendimiento hubo 5 postulados y el Consejo Consultivo nos presenta a Heriberto Quiroz Gutiérrez como del deportista que subirá a colocar su nombre en el Salón de la Fama que desde el hoy estará en crecimiento permanente.

Gracias a todas y todas, en Purísima tenemos la Unidad que enlace y Purísima Trasciende por su gente que tengan felices fiestas.

Jueves 18 de Diciembre 2025

a.m express

Carlos Suárez

INAUGURAN SALON DE LA FAMA

Como un reconocimiento al esfuerzo, la disciplina y la trayectoria de quienes han puesto en alto el nombre del municipio, Purísima del Rincón inauguró el Salón de la Fama del Deporte, un espacio que rinde homenaje a 14 primeros representantes en distintas disciplinas deportivas.

Tras un proceso de selección, este miércoles fueron citados a la Unidad Deportiva del bulevar del Valle, donde se llevó a cabo el acto inaugural con la presencia de autoridades municipales encabezadas por el alcalde Roberto García Urbano

RECONOCEN ESFUERZO

Durante el evento, uno a uno los homenajeados fueron presentados, destacando su trayectoria y logros obtenidos en disciplinas como boxeo, beisbol, ajedrez y otros deportes que han dado identidad y orgullo a Purísima del Rincón.

LOS REPRESENTANTES

De cada categoría se eligió a un representante para integrar oficialmente el Salón de la Fama, mientras que el resto recibió un reconocimiento por su destacada aportación.

Los galardonados coincidieron en que este reconocimiento representa uno de los mayores logros de sus carreras, al quedar sus nombres inmortalizados en la historia deportiva del municipio que siempre buscaron representar en cada competencia.

Finalmente, los primeros integrantes del Salón de la Fama colocaron sus reconocimientos en una sala especial dentro del Auditorio de la Unidad Deportiva.

Porque se decidió hacer lo del salón de la fama?

Es para reconocer la trayectoria de las personas de nuestro Municipio, es hacer un paréntesis de las personas que han dejado huella en materia del deporte. (pregunta que se le hizo al Director de Comude Juan Pablo Verdín Sánchez)

Gracias por demostrar que el deporte transforma vidas y construye comunidad, su historia ya es parte de Purísima.